
Réunion du Conseil d’Établissement de l’école secondaire Pierre-Laporte 
Bibliothèque 

Le 17 octobre 2023 
Procès -verbal 

 

 
ORDRE DU JOUR PROPOSÉ 
 

Points à l’ordre du jour Documents 
déposé Notes de rencontre 

Adop�on 
ou 
résolu�on 

 
1. Mot de bienvenue  19h Ouverture de la réunion. Tout le monde se 

présente. Présenta�on de Catherine Lorion, directrice 
adjointe qui va aider à remetre de l’ordre à l’école.  

 

2. Ques�ons du public  Sans objet  
3. Adop�on de l’ODJ  Ajout 16.6 Interven�on policière 

Adop�on de l’ordre du jour 
MM 
propose 
NW 
appuie 

4. Révision et adop�on 
du PV de l’AG 
septembre 2022 

Résolu�on 
2023-10-17-01 

 JV 
propose 
MM 
appuie 

5. Révision du PV de l’AG 
de septembre 2023 

   

6.A Secrétaire  Nomina�on d’un secrétaire de la réunion : NW  

Membres présents Membres absents Invités 
Membres parents 
PLANTE, Marie Claude (MCP) 
VERRONNEAU, Julien (JV) 
MATTIO, Marine (MM) 
MATHÉ, Séverine (SM) 
WARDÉ, Nathalie (NW) 
 
Membres du personnel enseignant 
HOULE, Sylvain (SH) 
BLACKBURN, Nicolas (NB) 
ZÉPHYR, Wanex Lalanne (WLZ) 
 
Élèves 
SHETA, Youssef (YS) 
CANTIN, Splendide (SC) 
 
DIrec�on 
LAMOUREUX, Philippe (PL) 

 
BAKIRI, Yamina (YB) 
LAMHAMEDI, Wissal (WL) 
CANTORAL, Giovanna (GC) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
LORION, Catherine (CL) 



6.B Présidence Résolu�on 
2023-10-17-02 

Élec�on de la présidence du CÉ 2023-2024 présidé par 
le directeur de l’école PL. 
JV propose MCP et MM appuie. 
MCP accepte la présidence du CÉ 2023-2024 

JV 
propose 
MM 
appuie 

7. Composi�on du 
conseil 

 1ère année du mandat pour : 
Marie-Claude Plante, Julien Verronneau et Séverine 
Mathé. 
2e année du mandat pour : 
Yamina Bakiri, Wissal Lamhamedi, Marine Ma�o, 
Nathalie Wardé et Giovanna Cantoral. 

 

8. Délégué au CSMB  JV sera notre délégé du CÉ au comité de parents CSMB 
et MM sera la subs�tut. 

 
 

9. Régles de régie 
interne 

 Le CÉ voudrait une mesure pour que l’accès à la 
réunion au public soit seulement au point «Ques�ons 
du public» pour éviter les débordements. 
PL va vérifier si on peut modifier cete règle. 

 

10. Calendrier annuel  Prochaine réunion le 29 novembre 2023. 
Quand on aura les dates des réunions du CSSMB, on 
finalisera nos dates pour être après ceux du CSSMB. 

 

11. Budget de 
fonc�onnement 

Résolu�on 
2023-10-17-03 

Montant 450$ 
NB propose d’en faire des bourses de valorisa�ons 

NB 
propose 
JV appuie 

12. Critère de sélec�on  Le Ministère de l’éduca�on a uniformisé le document 
des critères de sélec�on pour la nomina�on d’une 
direc�on d’école. PL nous le lit. 
Le CÉ souhaite ajouter «assurer la discipline» et PL va 
acheminer l’informa�on au CSSMB. 

 

13. Cellulaires interdit en 
classe 

 Règlement déjà présent dans le «code de vie» mais YS 
men�onne que les professeurs n’appliquent pas les 
sanc�ons déjà établies. 
PL et le CPE nous proposeront des règles et des 
réprimandes prochainement. Le CÉ pourra en discuter 
par la suite. 

 

14. Budget prog. Musique  100 000$ à 125 000$ devrait venir du CSSMB pour 
payer les spécialistes. Le montant reste à être 
confirmé. L’année dernière on a dépensé environs 
250 000$. Idéalement on aurait besoin d’environs  
300 000$. Le CÉ souhaite connaître la date et le 
montant alloué à Pierre-Laporte. 

 

15. Demandes d’ac�vités  La moi�é des ac�vités sont déjà passé. 
Les élèves trouvent qu’ils n’ont pas assez de sor�e. 
Des fois c’est à cause du comportement des élèves que 
les professeurs ne veulent pas faire de sor�e. La 
clientèle de l’école n’est pas propice aux sor�es. 
 
Le CÉ encourage les professeurs à faire des sor�es 
malgré les comportements probléma�ques des élèves. 

 
 
 
 
 
 
JV 
propose 
SH appuie 



16. Interven�ons  16.1 Direc�on : Priorités 2023-2024 
Document à lire chez soi. 
 
16.2 Parents : l’uniforme 
MCP : Moni ne veut plus produire des pantalons pour 
cete année. 
JV : Pourquoi on a demandé d’acheter un uniforme 
pour le gym si on ne peut pas le porter pendant les 
cours? Les professeurs demandent aux élèves de 
porter des vêtements (autre que l’uniforme) pour 
contrôler le changement de vêtement. 
Peut-être qu’on devrait avoir un uniforme de gym 
DIFFÉRENT de l’uniforme de jour. 
 
16.3 Personnel de l’école 
NB propose de faire des nouveaux profils pour 
encourager les élèves du «Régulier» car on perd 
beaucoup de poten�el. 
YS : Les réguliers se sentent inférieurs aux autres 
programmes. 
JV : Au lieu de «Régulier» on pourrait faire un profil 
d’explora�on ou mixte 
 
Probléma�ques : Qui va s’impliquer? Comment on va 
le faire? On n’aurait pas plus de financement pour un 
nouveau programme. 
 
Solu�ons : Peut-être créer un comité pour voir 
comment améliorer le profil régulier. Il faut rediscuter 
de ce point à la prochaine réunion. 
 
16.4 Élèves 
Leur réunion est demain, donc on aura peut-être des 
points à la prochaine réunion. 
 
16.5 Comité de parents 
Rien. 
 
16.6 Interven�on policière 
JV : Les élèves nous parlent d’un accrochage au 
couteau dans les autobus. 
PL nous le confirme et l’élève a été expulsé de l’école. 
La SPVM a renforcer la sécurité à l’entrée des autobus. 

 

17. Levée de la séance  MCP ferme la séance à 21h55.  
 
Procès-verbal rédigé par N. Wardé 
Secrétaire du conseil d’établissement de l’école secondaire Pierre-Laporte pour cete réunion. 


